

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.317

Segovia—Miércoles 24 de Febrero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo"
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

El enemigo fué rechazado en la Ciudad Universitaria y en el Parque del Oeste, llegándose al cuerpo a cuerpo, en el primero de estos sitios

Se le derrotó en el sector de Escamplero, obligándose a los batallones marxistas a arrojar al río Nalón, en el que muchos perecieron ahogados

Burgos, 23 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas desde Cuartel general hasta las veinte horas del día 23 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—El enemigo intentó un ataque sobre Miguel del Río, siendo rechazado con gran número de bajas. Un pequeño golpe de mano en la Sierra de Alcubierre, permitió a los nuestros apoderarse de varios fusiles y cajas de municiones.

Sexta División.—Sin novedad.

Octava División.—Frente de Asturias.—Siguen los encarnizados combates rojos a Oviedo, en su línea de comunicaciones, aunque con menos ímpetu por estar ya el enemigo quebrantadísimo, calculándose que pasan de diez mil las bajas que llevan sufridas. Los muertos abandonados delante de nuestras posiciones hasta la mañana del día de hoy, son 2.250, sin contar los caídos en el frente Sur del sector de Oviedo, cuyo número se desconoce aún. Se distribuye en la siguiente forma: Escamplero, 799; Huero, 300; Riviellas, 400; Oliva, 103; Naranco, 288; San Roque, 201; Traspiranos, 149.

En el sector de Escamplero el enemigo ha llevado a cabo un nuevo ataque con dos brigadas y carros de combate, siendo rechazados y quedando dos carros en nuestro poder. Dos batallones enemigos que cruzaron el Nalón, al Norte de Trubia, intentaron atacar nuestras comunicaciones, siendo rechazados y, contraatacados por nuestras fuerzas. Se le derrotó siendo perseguidos, obligándoles a arrojar al río, en el que muchos perecieron ahogados.

El resto fué aniquilado, habiendo sido enterrados por nuestras tropas en aquel lugar 375 cadáveres y recogidos once fusiles-ametrallados, doscientos fusiles y mucho material.

El comportamiento de las tropas nacionales en esta jornada supera a cuanto pueda imaginarse.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Divisiones de Avila y Llerena, sin novedad.

División de Madrid.—Ciudad Universitaria.—El enemigo atacó en este sector entre los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando a un campo cubierto en construcción, del cual fué desalojado por nuestras fuerzas, que recogieron más de sesenta muertos y varios prisioneros.

Otro ataque desencadenado en el Parque del Oeste, costó al enemigo gran número de bajas, habiendo abandonado veintisiete muertos delante de nuestras trincheras. Se les cogieron también veinticinco fusiles, cassetas y gran número de granadas de mano.

En Carabanchel Bajo otro ataque costó a los rojos más de ochenta muertos y ciento tres fusiles.

En el frente al Este del Jarama, un nuevo ataque contra el sector de Pingarrón, fué violentamente rechazado, causándose al enemigo grandísimo número de bajas, todavía no precisadas por los mandos.

EJERCITO DEL SUR.—Se cogieron al enemigo en las avanzadillas de Villa del Río trece muertos, pasando de ciento los encontrados en estos días frente a este pueblo.

Salamanca, 23 de Febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se defenderán los bolcheviques en Madrid o entraremos sin disparar un tiro?

Consideraciones de orden militar acerca de la situación en la capital de España

Toledo, 23.—Ya anunciamos que los milicianos rojos darían días malos mientras no se decidiesen a darnos el paso libre, y hacíamos esta declaración al dar cuenta de que habían acumulado en la línea de Aranda sus mejores fuerzas de choque.

Hay gentes que creen que los milicianos no abandonarán Madrid y resistirán en las edificaciones del centro de la población. No compartimos esta opinión. Dar lugar a que el cerco de Madrid se complete significaría la terminación de la guerra en la mayoría de las provincias, porque el anillo alrededor de la capital aprisionaría a unos cuantos miles de milicianos rojos, entre ellos los de la Brigada Internacional, que son los más diestros y de mayor confianza. También quedaría dentro del anillo importante material bélico. ¿Qué posibilidad encontraría el Gobierno de Valencia en esa táctica? Ninguna.

En cambio permitiría a los nacionales profundizar en los demás frentes, que se irían derrumbando como el derrumbó el de Málaga. Lo mismo sucedería rápidamente sobrevendría el derrumbamiento del de Almería, del Levante y del Norte, donde la guerra no se ha hecho sentir todavía, especialmente en los dos primeros, lo que ha permitido desplazar contingentes de combatientes a Madrid.

El cerco de Madrid significaría que se iban a nuestro albedrío provincias importantes. De ahí que

consideremos que en el abandono de Madrid tienen los bolcheviques su mejor defensa.

¿Podremos entrar en Madrid sin disparar un tiro? El tiempo será el encargado de dar la contestación. Nosotros nos limitamos a creerlo.

Téngase en cuenta que la cadena de hierro tiene muy pocos eslabones débiles. Por la carretera de Valencia nadie se atreve a pasar; queda a los marxistas la de Guadalajara y Alcala como única salida, que, dicho sea de paso, están bien vigiladas por nuestros aparatos de aviación. ¿Qué solución les queda entonces? Romper nuestro frente. Ya han visto que esto no es posible. Ayer lo intentaron y quedaron convencidos de que es inútil cuanto intenten para acercarse a nuestras líneas. Quisieron poner a prueba, una vez más, el temple y el corazón de nuestros soldados, y sufrieron otra derrota. Más de doscientos hombres y un tanque quedaron en nuestro poder. Atacaron los rojos en grandes masas, protegidos por tanques, pero la artillería obligó a éstos a retirarse, quedando la infantería al descubierto, en la cual abrió grandes boquetes el fuego de fusilería y de ametralladora. Luego fué fácil para los nacionales perseguir a los rojos de a pie utilizando las bombas de mano. También dejaron gran número de bajas en el olivar próximo al Pingarrón, por donde quisieron hacer otra incursión. Allí fué dura la lucha, llegándose al cuerpo a cuerpo, resultado de la cual fué dejar en poder de las tropas de Orgaz buen número de muertos y heridos, que no pudieron retirar. El material recogido es abundante; fi-

guran entre el mismo varias ametralladoras rusas.

Otro ataque intentaron los marxistas por el Hospital Clínico, hacia la parte conocida por «Firmes especiales», sin más resultado que el de sufrir los atacantes una mortandad.

Día y noche nuestros aviones vigilan constantemente. Nuestra artillería ha causado muchos daños a los marxistas. Una sola batería hizo cerca de 1.500 disparos. Si tenemos en cuenta que estos disparos rápidos sólo se hacen cuando se presentan importantes concentraciones, deduciremos el castigo infligido.

Siempre fuimos optimistas. En estos momentos tenemos más seguridad y confianza que nunca en la rápida victoria. La Junta de Defensa prepara sus maletas. Ya lo veréis.

EL REARME INGLES



Inglaterra debe temer por la seguridad de su Imperio. Ha sido siempre muy singular la política internacional de la Gran Bretaña. Venía clamando por el desarme y, de pronto, sorprende al mundo con su formidable proyecto de rearme naval, que los Estados Unidos quieren emular. Inglaterra quiere asegurar sus fabulosos pasos marítimos hacia extensos dominios, y aprecia que su escuadra, la primera del mundo aparentemente, no es suficiente para atender a todas las necesidades que pudiera crear un acontecimiento internacional de importancia. Tampoco descuida Inglaterra su flota aérea. La dota de nuevos y poderosos aparatos que, como puede apreciarse en la fotografía, son sometidos a cruceros tácticos sobre las ciudades inglesas. Inglaterra continúa asegurando que es pacifista por antonomasia. Y, atendiendo a la seriedad que fluye siempre de la política británica, nosotros lo creemos.

En Roma se prepara un gran programa de construcciones navales y aeronáuticas

Roma.—La publicación del vasto programa británico, ha tenido una acogida muy fría en Italia.

Se señala primeramente que este esfuerzo militar británico es la consecuencia del fracaso ginebrino para restablecer un sistema de seguridad colectiva. Se estima que al armarse Inglaterra en tal grado, ella hace ver que ya no tiene confianza en la institución de la Liga de Naciones.

Por otra parte no se deja de señalar que la construcción de nuevas unidades y la instalación de nuevas bases marítimas sobre la ruta de las Indias, tendrá por consecuencia desplazar el equilibrio de las fuerzas mediterráneas.

Un diario de Roma declaró ayer que el anuncio británico está dirigido a Alemania, a Japón y también a Italia.

Sin embargo, se puede prever por parte del Gobierno italiano una reacción próxima, que será el principio de un gran programa naval y aeronáutico. En la próxima reunión del Gran Consejo Fascista se tomarán importantes acuerdos en este sentido, según lo anuncia el comunicado oficial que habla de «medidas apropiadas para adaptar la defensa nacional a las necesidades actuales».

LOS INFRUCTUOSOS ATAQUES MARXISTAS

Termina el primer acto, está próximo el segundo y el tercero acabará en Port-Bou, dice el general Queipo de Llano

Pueden calcularse en doce mil las bajas sufridas en Asturias por los marxistas en estos tres días

Sevilla, 23 (11 n.).—En su charla de esta noche el general Queipo de Llano, al referirse a las operaciones militares en el día de hoy, dijo:

Sigue el mando rojo sin publicar parte oficial. Bien es cierto que ellos tienen pocas cosas que decir.

En su defecto, algunas radios particulares al servicio de los marxistas siguen desvariando. Así, por ejemplo, la de Barcelona dice que se ha editado una nueva serie de fotografías de los estragos causados por los bombardeos de los facciosos, para que el mundo entero se de cuenta «del terror fascista», que mata mujeres y niños.

Hasta en esto son unos pobres diablitos, porque esas fotografías ya hace mucho tiempo que circulan por el mundo, editadas por nosotros, y sin duda algún tomo de ellas ha caído en su poder y, como son tan canallas, las habrán cambiado el epígrafe para ahora decir que son crímenes cometidos por nuestras tropas. Repetentan esas fotografías obtenidas por nosotros, el incendio de iglesias, conventos, palacios, etc. Todas esas cosas que hacen los marxistas para demostrar su amor a la tradición y a las obras de arte. También hemos publicado otras fotografías de hombres acerbillados a balazos, de cadáveres decapitados, de mujeres horriblemente mutiladas, de hombres quemados vivos, de niñas de cuatro y seis años violadas y asesinadas después. Todas estas cosas, repito, que hacen los marxistas para manifestar su espíritu humanitario.

Tengo una carta que me dirige un señor que la firma en Málaga, en la que expresa su indignación por dos telegramas que aparecen publicados en un periódico sueco, correspondiente al día 11, fechados en Gibraltar:

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU

Uno de esos telegramas dice así: "Los italianos preparan urgentemente su instalación en Málaga. Un coronel del Ejército italiano ha asumido el mando de la ciudad. Todos los servicios oficiales están ya en manos de la administración italiana."

Y dice el otro: "Según comunicaciones recibidas de Fuengirola en Málaga, tuvo lugar en la toma de aquel pueblo una terrible matanza en la que no se perdonó a las mujeres ni a los niños. Un corresponsal que acaba de llegar a Gibraltar dice que los fusilamientos en Málaga han sido más tremendos que en Badajoz y que los legionarios y los regulares recorrían las calles fusilando a todo el que encontraban. También se formaban grupos de cincuenta personas a las cuales se ametrallaba después de atarlas."

El señor que escribe esta carta comenta:

"Todo es una infame mentira. Yo hice el viaje desde Algeciras a Málaga el día 13 y me admiré de ver cómo habían sido tomadas tantas poblaciones sin causar más daños a las mismas. Lo que vi fué una numerosa caravana de mujeres y de niños que habían huido delante de los rojos y que ahora volvían tranquilamente a instalarse en sus hogares. En Málaga he visitado los departamentos oficiales, empresas y compañías de servicios públicos, sin que haya visto ningún italiano. Según me dijeron, las tropas entraron el día 8 por la noche sin necesidad de disparar un tiro. No he visto nada de lo que dicen los corresponsales extranjeros. Es inconcebible cómo los corresponsales de Gibraltar se atreven a servir tales noticias a la Prensa europea, y tengo que protestar enérgicamente contra la forma de enjuiciar a la España nacionalista y a sus valientes soldados. Soy súbdito extranjero y resido en España desde hace veintidós años. Soy jefe de una casa cuya central reside en Barcelona, con sucursales en Málaga y en otras ciudades. Le ruego no publique mi nombre, porque si los rojos se enterasen de estas mis manifestaciones, po-

Por la cuenta que tiene a Cataluña

Barcelona pide a Madrid que no se rinda

Ayer tarde la emisora de Barcelona se dirigía a Madrid interpretando música de la madrileñísima zarzuela «La verbena de la Paloma». Al final, una voz que no sabemos si era de mujer o de Venturita Gassol, exclamaba: «¡Madrileños, madrileños! No os entregéis. No os rindáis. Luchad. Tened en consideración que Barcelona confía en que os mantendréis firmes, que serviréis heroicamente a la causa y ello será la salvación de España.»

Se olvidó el locutor o la locutora de hacer constar:

«No os rindáis, porque tan pronto como os entregéis, nos vemos convertidos en picadillo de butifarra.»

Marineros italianos apalean a los comunistas en un cine de Shanghai

Se pasaba una cinta injuriosa para Italia

Shanghai, 23.—En una de las principales salas de espectáculos de esta ciudad se proyectaba una película de carácter comunista, filmada para en desprestigio de la obra civilizadora que la gran nación italiana realiza en Abisinia.

Como quiera que a través de algunas escenas, el buen nombre de Italia quedaba en entredicho, doscientos marineros del buque de guerra «Lepanto» irrumpieron en el cine al grito de «Viva Italia», «Viva el duce», acometiendo a los comunistas, bastantes de los cuales resultaron heridos, así como los tres operadores encargados de proyectar la cinta.

EL PRINCIPIO DEL FIN

Seguimos en el principio del fin. Movimiento por todas partes, a cargo de los marxistas, siguiendo la consigna de su Gobierno, para ver si consiguen descongestionar el frente de Madrid. Y en todas partes son rechazados.

Por ejemplo: En Asturias ha continuado el ataque que viene realizándose desde anteayer (estamos en el tercer día) contra el sector de Escamplero, nudo de comunicaciones importante. Hay noticias de que el número de bajas sufridas por los rojos durante los días 21 y 22 pasan de 8.000. ¡Más de 8.000!

SE COMPRA CARNE DE CERDO

Para la fabricación de embutidos de buena calidad. Para partidas de importancia, consúltese precio
CASA CANDIDO MENDOZA
Cantimpalos

REBELDE

LIBRERIA HERBRANZ
Plaza Mayor, 5
Segovia
Dirección
Lera, etc. etc.

En el día de hoy han atacado con dos brigadas y doce carros de combate, tres de los cuales han quedado en nuestro poder. Dos batallones cruzaron el río... para atacar, pero fueron contraatacados violentamente al pretender cortar las comunicaciones con Peñafiel, viéndose obligados a huir a la desbandada...

Nuestras fuerzas llevan enterrados o recogidos, en el día de hoy, después del combate registrado por la mañana, trescientos setenta y cinco cadáveres, once fusiles ametralladores, doscientos fusiles de diferentes marcas y una cantidad considerable de material de guerra.

En un ataque efectuado contra la Ciudad Universitaria, los rojos llegaron a ocupar un camino cubierto, en construcción, entre dos de nuestras posiciones, pero la artillería llegó a cegar esa vía de comunicación, pereciendo cuantos se encontraban en ella. Han dejado en nuestro poder sesenta y cuatro muertos y varios prisioneros.

Atacaron también por el Parque del Oeste, con bastante violencia, siendo rechazados y dejando en poder nuestro veintisiete muertos, entre los cuales figura un oficial. Delante de nuestras posiciones, sin que puedan ser recogidos por estar bajo la acción de los fuegos, quedan muchos muertos. Nuestras fuerzas han cogido una ametralladora y veintidós fusiles.

En Arganda, sector de Tajuña, realizaron otro ataque. Después de cinco horas de preparación artill...

DESTRUYENDO FALACIAS

Von Neurath y el doctor Schmidt hablan de la cordialidad germano-austriaca

50.000 personas tributan en Viena una acogida cariñosísima al ministro alemán de Relaciones Exteriores

Viena, 24.—Llegó el ministro alemán de Relaciones Exteriores von Neurath, acompañado de su esposa y de su séquito, en visita oficial al ministro de Negocios Extranjeros austriaco.

Fue recibido en la estación del Oeste por el canciller doctor Schugning, secretario de Relaciones Exteriores doctor Schmidt, autoridades y una multitud compuesta por unas 50.000 personas que llenaban los andenes y los alrededores de la estación. Se tributaron a von Neurath grandes muestras de simpatía.

Después de colocar el ministro alemán una corona en la tumba del soldado desconocido, sostuvo su primera conferencia con el canciller Schugning y con el secretario de Relaciones Exteriores sobre cuestiones políticas y económicas que interesan a ambos países.

Más tarde fue recibido von Neurath por el presidente Miklas.

El doctor Schmidt dijo, entre otras cosas, que las conversaciones del canciller del Reich y el canciller austriaco del 11 de Julio no son la expresión de un deseo del pueblo alemán a ambos lados de la frontera, sino un hecho real de gran significación política y de gran trascendencia para la tranquilidad de Europa. La experiencia nos ha demostrado que este es el camino verdadero que conduce a un buen fin.

Viena, 24.—El pueblo vienés había preparado al ministro von Neurath un cordial recibimiento. Grandes masas habiéndose situado a lo largo de la calle por la cual avanzaba el coche que conducía al representante alemán, siendo poco menos que imposible que el vehículo continuase rodando. Cuando el ministro de Alemania depositó la corona en el mausoleo al soldado desconocido, la multitud rompió las filas de guardias y envolvió a...

J. USEROS Médico de la Beneficencia provincial por oposición
PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL
Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.
Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.
CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO
Plazuela de San Martín, 1, principal
TELEFONO 186

ra, se lanzaron al asalto de nuestras posiciones, siendo rechazados duramente, habiendo sufrido muchas bajas. No se sabe el número aproximado, porque a la hora en que se comunicó esta noticia desde Salamanca no había llegado el parte definitivo de la operación.

Asimismo han atacado Carabanchel Bajo. Volaron previamente una mina, pero también se les contraatacó, dejando en nuestro poder ochenta muertos.

Refiriéndose nuevamente al frente de Asturias, el general Quijeto de Llano dice que, teniendo en cuenta el número de muertos sufridos por el enemigo, la pérdidas de éste (muertos y heridos) pueden calcularse en doce mil bajas.

En el sector del Ejército del Sur, después del ataque que realizaron ayer los marxistas a Motril y Orjiva, del que salieron castigadísimos, hoy no han atacado. Hubo simplemente unos tiroteos en el sector de Orjiva, fácilmente detenidos, sin que por nuestra parte haya que lamentar más bajas que dos heridos leves.

Esto es todo lo que ha dado de sí el día.

Es muy posible que tras el castigo tan enorme de estos días vengan otros de tranquilidad, de calma, porque habrán podido convencerse los rojos de que nuestras líneas están fuertes en todos los frentes y no es fácil romperlas en parte alguna. Nuestros soldados, cuando no atacan, están firmes en sus puestos, decididos a resistir todas las acometidas.

No es fácil, repito, que se rompa la línea, porque para ello tendrían que traer soldados de mayor consistencia que esos desdichados milicianos españoles o que esa miserable brigada internacional compuesta de bandoleros de todas las clases y países que se ven obligados a luchar porque tienen a sus espaldas ametralladoras y fusiles dispuestos a ametrallarlos si pretenden retroceder del puesto en que se encuentran.

Espereemos al segundo acto. Estos días pueden ser considerados como el primero. El segundo está muy próximo y el tercero terminará en Port-Bou.

von Neurath, cantando un himno patriótico.

Viena, 24.—En el banquete con que ha sido obsequiado von Neurath, pronunció un discurso el canciller Schugning, quien, dijo que participa con el Gobierno del Reich en una misma aspiración de interés para ambos pueblos, que harán desaparecer cualquier disonancia que se haya producido.

Por su parte, von Neurath recordó que los soldados de ambos pueblos lucharon hombro con hombro, cultivando estrechos lazos de unión. Estos lazos no desaparecerán más aun cuando algunas veces haya habido nubes pasajeras.

La jornada ha constituido para el...

UNA NOTA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Es absolutamente falso cuanto dicen las radios rojas sobre fusilamientos en Málaga a la entrada de nuestras tropas

Salamanca, 23 (12 n.).—Una nota del Cuartel general del generalísimo, dice que la reciente derrota sufrida en Málaga por las fuerzas rojas ha producido un 'recrudescimiento' de la calumniosa propaganda de las 'radios' y Prensa enemigas, con objeto de levantar el espíritu decaído del enemigo, y apelan a la leyenda con que, desde el comienzo de la guerra, presentan a las fuerzas nacionales. Estas criminales y calumniosas propagandas han producido su obra natural, de modo que la población de Málaga no sale de su asombro al ver el noble y generoso proceder de las fuerzas nacionales a su llegada, y cómo recogían y atendían a los extenuados y hambrientos. Es en absoluto falso cuanto dicen las 'radios' rojas sobre fusilamientos en la ciudad...

Son igualmente falsas las noticias que lanzan las 'radios' rojas sobre fantásticos éxitos de las fuerzas marxistas en el sector de Oviedo. En el ataque general de los rojos el fracaso ha sido completo. Se calcula en más de ocho mil las bajas sufridas, hasta hoy, por el enemigo. De ellas, 800 muertos han quedado abandonados en el frente del Escamplero, 300 en Quero, 400 en Riviellas, 100 en Olivares, 300 en Naranco, 200 en San Roque y 150 en otro sector. En total, han sido 2.250 los muertos y ciento los prisioneros abandonados por el enemigo. Esta es la sangrienta derrota que los rojos han sufrido en Oviedo en sus ataques desesperados, en los que han sacrificado las vidas de tantos españoles.

El mejor de todos los coñacs
COÑAC CABALLERO
(De venta en cafés, bares y tiendas de ultramarinos)

Los padres que tengan dos hijos en el Ejército quedan dispensados de la incorporación del tercero

Los muertos en campaña se les considera como incorporados

Burgos, 23.—El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día de ayer, publica una Orden disponiendo que los padres que tengan dos hijos sirviendo en el Ejército serán dispensados de la incorporación del tercero, considerándose a tales efectos los muertos en campaña o a consecuencia de heridas recibidas en la misma. Se considera también como sirviendo en el mismo o los voluntarios de las milicias nacionales que acrediten prestar sus servicios en unidades que se encuentren en los frentes de combate. Los padres o padrastos que se encuentren dentro de estas condiciones solicitarán esta concesión del general de la División respectiva acompañando a la instancia el certificado de filas de sus hijos, expedido por los jefes de los Cuerpos respectivos o el general segundo jefe de las milicias nacionales. Los generales de las Divisiones ordenarán el licenciamiento de los soldados con arreglo a su edad y siendo preferidos—sea cualquiera la petición del padre—el hermano que preste servicios en las milicias nacionales.

La jornada de ayer en Madrid se señaló por el pánico que invadió al enemigo, que dejó en nuestro poder sus posiciones

La moral de nuestros soldados alcanzó enormes proporciones

Salamanca, 23 (12 n.).—El jefe del Cuartel general del generalísimo transmite, desde Navalcarnero, el siguiente despacho telegráfico:

Otra intentona a la desesperada de los rojos. En el sector de Madrid, después de atacar durante largo rato y con intensidad a la Ciudad Universitaria y al barrio de Usera, con el funesto resultado de siempre, sólo en el barrio de Usera dejaron 80 muertos; empezó el duelo de gran espectáculo en el sector de Jarama, siendo éste el punto elegido por los rojos para el asalto al vértice de Pingarrón, posición que ocupamos nosotros desde nuestros primeros avances.

Han hecho hoy un verdadero alarde de artillería, sometiendo a nuestras posiciones a intenso fuego de cañón tras el cual intentaron el ataque. Debieron de calcular que tras la lluvia de proyectiles que habían hecho, gran parte de nuestros soldados habrían muerto o abandonado la posición. No conocen la tenacidad y el valor de nuestros muchachos y su alta moral, que hoy se ha puesto espléndidamente de manifiesto, pues cuando los internacionales se decidieron a dar el pecho, considerando por suyo el vértice del Pingarrón, los nuestros, en una acometida inextinguible, tomaron la ofensiva y dando suelta a todo el coraje contenido y acumulado durante el bombardeo, salieron de sus posiciones dando gritos de ¡viva España! y les arrollaron y les pusieron en fuga desordenada.

Si siempre fueron justos los elogios que se han hecho a la bravura, arrojo y alta moral de nuestros soldados, hoy no encuentro palabras con que calificar el denudado, disciplina y obediencia al mando, de que han hecho gala. Sólo así se explica el pánico que invadió al numeroso enemigo que en su huida no paró hasta más allá de las posiciones de donde habían salido para atacarnos y que en nuestro avance arrollador quedaron por nuestras.

La jornada ha constituido para el...

consecuencia de heridas recibidas en la misma. Se considera también como sirviendo en el Ejército los voluntarios en el mismo o los voluntarios de las milicias nacionales que acrediten prestar sus servicios en unidades que se encuentren en los frentes de combate. Los padres o padrastos que se encuentren dentro de estas condiciones solicitarán esta concesión del general de la División respectiva acompañando a la instancia el certificado de filas de sus hijos, expedido por los jefes de los Cuerpos respectivos o el general segundo jefe de las milicias nacionales. Los generales de las Divisiones ordenarán el licenciamiento de los soldados con arreglo a su edad y siendo preferidos—sea cualquiera la petición del padre—el hermano que preste servicios en las milicias nacionales.

Por otra Orden se suspende la concesión de prórrogas para la incorporación a filas, tanto de primera como de segunda clase.

La jornada de ayer en Madrid se señaló por el pánico que invadió al enemigo, que dejó en nuestro poder sus posiciones

La moral de nuestros soldados alcanzó enormes proporciones

Salamanca, 23 (12 n.).—El jefe del Cuartel general del generalísimo transmite, desde Navalcarnero, el siguiente despacho telegráfico:

Otra intentona a la desesperada de los rojos. En el sector de Madrid, después de atacar durante largo rato y con intensidad a la Ciudad Universitaria y al barrio de Usera, con el funesto resultado de siempre, sólo en el barrio de Usera dejaron 80 muertos; empezó el duelo de gran espectáculo en el sector de Jarama, siendo éste el punto elegido por los rojos para el asalto al vértice de Pingarrón, posición que ocupamos nosotros desde nuestros primeros avances.

Han hecho hoy un verdadero alarde de artillería, sometiendo a nuestras posiciones a intenso fuego de cañón tras el cual intentaron el ataque. Debieron de calcular que tras la lluvia de proyectiles que habían hecho, gran parte de nuestros soldados habrían muerto o abandonado la posición. No conocen la tenacidad y el valor de nuestros muchachos y su alta moral, que hoy se ha puesto espléndidamente de manifiesto, pues cuando los internacionales se decidieron a dar el pecho, considerando por suyo el vértice del Pingarrón, los nuestros, en una acometida inextinguible, tomaron la ofensiva y dando suelta a todo el coraje contenido y acumulado durante el bombardeo, salieron de sus posiciones dando gritos de ¡viva España! y les arrollaron y les pusieron en fuga desordenada.

LAS RUINAS DEL ALCAZAR DE TOLEDO, MONUMENTO NACIONAL

Dejad quietos esos sillares rotos, desgarrados, por la dinamita, de sus gruesos bastiones, como de una corona mural. No toquéis esas piedras derrumbadas de la montaña arquitectónica que escalaban el cielo, hoy, en furioso desorden, sobre las que estampó España el exámetro de acero, de un rapsoda sublime, componiendo un poema inmortal...: la epopeya más grande de estos tiempos, de su historia gloriosa, trazada en una mezcla confusa de imponentes bloques.

Ante esos paredones destruidos por las bombas trepidantes de los cañones y el estallido de la explosión horrrisona de las minas catastróficas, no hay que llorar con la lira planifera de lo que fue una «Itálica famosa». Sobre ellas se alza, sirviendo de zócalo de admirativos pasmos, el mejor tributo de nuestro Imperio futuro, la columna inmovible de eterna evocación. ¡Oh, qué magnífica impresión hubiera adquirido para uno de sus imaginativos elogios literarios del actual Toledo, si viviera, la pluma de su gran panegirista Mauricio Barrés, sobre un fondo, aún más asombroso, más de maravilla que el que pintó, con mágicos ciertos, para el retrato de tan esclarecido escritor, el pincel sensacionalista de Ignacio Zuloaga!

No quiere el generalísimo Franco, reconstructor de la vieja Patria sobre montones de escombros que dejó a su paso la barbarie roja, que la acrópolis toledana, donde se alza destruido el Alcazar de Carlos V, con sus torres deshechas, con sus águilas desgarradas, se empiece a edificar, sin saberse aún para lo que va a destinarse.

Un Decreto que firmó ayer declara a esas ruinas monumento nacional, sin que se hagan más obras, por ahora, que las que tengan por objeto consolidarlas firmemente.

En esto, el Jefe del Estado español no hace más que responder al sentir más extendido de la opinión nacionalista. Su vista desoladora producirá más sensación de asombro que si ante los ojos del viajero estupefacto surgiera otro palacio novecentista, aunque fielmente copiara lo que era su destruido antecesor. El misticismo en que se mostraba erguida la morada del César, fundador de nuestro Imperio, tiene así, como actualmente se halla, una fuerza más estremecedora de épicas hazañas que esa otra sagrada colina de Atenas, donde se ofrece el esqueleto de las columnas deterioradas del templo de la Palas de Fidias; la del casco de oro y cuerpo de marfil, también desmantelado, por los cañones turcos y ante el que el entusiasmo de un Renán, no pudo rezar una oración cálida, porque la razón fría de la diosa apaga los ardores del más apasionado espíritu.

Si, tiene razón el generalísimo Franco. Todavía es pronto para levantar, constituyendo un moderno edificio, las piedras acumuladas en el risco en que yace arruinado el Alcazar de Toledo y que muchos quieren...

DOCTOR ZAMARRIEGO
Catedrático de enfermedades de la Infancia.
Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la Clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Los avances nacionalistas en diversos frentes

Roma, 23.—Las tropas del general Queipo de Llano, después de las operaciones de limpieza realizadas en la sierra, en algunos sectores de la cual continúa, prosiguen en dirección Este, sin que pueda precisarse concretamente los nuevos objetivos.

Roma, 23.—La jornada de hoy en el frente de Madrid ha tenido una fase de actividad en el Sur (zona del Jarama), donde han sido atacadas las posiciones bolcheviques, habiéndose conquistado algunas de importancia por su valor estratégico.

Avila, 23.—Las últimas noticias recibidas confirman que estamos rectificando nuestro avance, a vanguardia, al Este de Vivel del Río, donde los marxistas han abandonado mucho material.

Notas del Gobierno civil

El gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: secretario de Torreiglesias, director de la Prisión provincial, don Tomás Guerra Sanz, teniente de alcalde de Laguna de Contreras, don Celedonio López, de Escalona; alcaldes de Pechorromán y Encinas, señorita bibliotecaria de la Universidad Popular, don Dámaso Gil Municipio y señora y señor jefe de Telégrafos.

REBELDE

Suscripción nacional a favor del Tesoro público
Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 22 de Febrero de 1937

ANUNCIO

Habiéndose extraviado en el día de ayer una vaca al ser conducida al Matadero Municipal, se hace público por el presente anuncio para que, el que la haya recogido, tenga a bien entregarla en el Depósito de Intendencia de esta plaza, a cuya entidad corresponde.

Segovia, 23 de Febrero de 1937.—El jefe administrativo, P. A., Luis Gómez Huidobro.

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos
AVISO
Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica
Capital social y reservas. Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935. de 36 de
Primas recaudadas en el extranjero en 1935. de 54 de
Valor de los inmuebles de su propiedad. de 40 de
Subdirector en Segovia
DON CELESTINO PASAGALI
Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

La ofensiva roja, tan pregonada, se traduce en tremendos descalabros para los bolcheviques

No se atreven a evacuar las bajas a Madrid por temor al pánico en la retaguardia. Un miliciano herido declara que a cada derrota en el Jarama sigue el fusilamiento de los jefes de las fuerzas que la sufren

Como puede apreciarse por los comunicados guidos, y a cambio de ese considerable esfuerzo, oficiales del Cuartel general del generalísimo y han perdido millares de hombres. Por nuestra parte, los nacionales se limitan de momento a presenciar el desarrollo de los acontecimientos y cómo se debilita el enemigo a causa de sus cacos contra el aguijón. Con su ofensiva a Madrid, ha resultado fallida. Hasta ahora no ha conseguido ninguno de los objetivos perseguidos cuando el Ejército reciba la orden de avance.

Avila, 23.—Los rojos no cesan en el empeño de querer desalojar a nuestras tropas de las magníficas posiciones que ocupan en el frente de Madrid, y sobre todo en la zona de Talavera, ya que ellas cortan la carretera de Valencia por donde no ha vuelto a pasar un vehículo desde aquella desgraciada intentona de un convoy de camiones que fué destruido por nuestra artillería.

Los marxistas comprenden el serio peligro que amenaza a Madrid, e intentan por todos los medios echar a los nacionales de la línea que guardan. Así se explica que hayan acumulado allí las mejores tropas y realicen fuertes ataques para ver si nos cogen de sorpresa, cosa que no ha ocurrido, y, naturalmente, no puede ocurrir.

En el ataque realizado contra el sector de la Ciudad Universitaria, los nacionales, luego de rechazar al enemigo, contraatacaron y ocuparon el camino cubierto en construcción entre la Escuela de Ingenieros Agrónomos y el Hospital Clínico. También fueron desalojados los rojos de las posiciones que tenían en dicho camino.

Cuando se encontraban en ellas nuestros soldados, los bolcheviques se lanzaron al asalto utilizando bombas de mano, pero por segunda vez fueron rechazados, dejando en nuestro poder setenta muertos y dos prisioneros.

En el Parque del Oeste atacaron también, pero se les hizo retroceder.

quedando en el campo veintiseis cadáveres, entre ellos el de un oficial. El número de bajas vistas es enorme. Nuestras tropas, con su peculiar bravura y desprecio absoluto a la vida, se lanzaron a un contraataque dando gritos patrióticos, cogiéndose al enemigo una ametralladora, veintidós fusiles, varias caretas contra gases y granadas de mano.

A mediodía, por el sector del Parque del Oeste, también fueron rechazados los bolcheviques. Después de este intento, los rojos se refugiaron en las trincheras, no volviendo a dar señales de vida en todo el día.

En Carabanchel Bajo llevaron a cabo otro violento ataque, volando previamente tres minas que prepararon en los últimos días, pero sólo una de ellas causó destrozos en una casa de tres pisos. Los rojos, después de un intenso cañoneo, se lanzaron al asalto, siendo obligados a retroceder y a dejar en nuestro poder ochenta muertos, un centenar de heridos y cien fusiles.

En Aravaca, El Plantío, Las Rozas y Villanueva del Pardillo, hubo algún fuego de fusil, no teniendo nosotros que lamentar ni un solo herido.

En los sectores de los Alijares y Alhama de Toledo también hubo tiroteos.

En todos los ataques realizados se han visto obligados los marxistas a retroceder, dejando abandonados centenares de bajas y mucho material de guerra.

Bien escarmentados habrán salido de estos nuevos intentos de romper el cerco nacionalista. Con los soldados que tiene el mando rojo, a pesar de lo numeroso de los contingentes puestos en juego y de lo bien pertrechados, nunca podrán conseguir nada práctico, porque cuando nuestras ametralladoras rompen el fuego contra los atacantes, éstos vuelven la espalda y procuran ponerse a salvo.

Ya ni se atreven a evacuar los muertos y heridos a Madrid por temor al pánico en la retaguardia. Este hecho se ha dado a conocer por los prisioneros. Las víctimas quedan a merced de la caridad de nuestros propios camilleros que cuando ven heridos en el campo corren a retirarlos sin cuidarse de comprobar si son nacionalistas o bolcheviques.

En el sector del Basurero ha reinado la tranquilidad. El enemigo ha vuelto a hostilizar con las baterías emplazadas en el Puente de Vallecas.

En los sectores de la sierra y de El Escorial no se ha reñido combate en el día de hoy.

A las ocho y media la aviación roja voló sobre Talavera y lanzó algunas bombas que no causaron desgracias. En Ciempozuelos también hicieron acto de presencia. Nuestros aparatos y nuestros cañones contestaron adecuadamente a la incursión aviatoria.

Esto es lo que ha dado de sí el día.

UN GRUPO DE CINCUENTA MILICIANOS CON AMETRALLADORAS QUE INTENTO LLEGAR AL PUENTE DEL JARAMA FUE COPADO POR NUESTRAS TROPAS

Un batallón que intentó abrir una brecha en nuestra columna del centro tuvo que desistir después de dejar un centenar de bajas, entre las cuales figura un niño de doce años

Unos pinitos al Sur del Tajo. Obsesión por conservar la carretera de Guadalajara

Talavera de la Reina, 23.—El enemigo situado al Sur del Tajo, frente al campamento de Los Alijares, y que hacía tiempo que no daba señales de existencia, intentó hoy hacer algunos pinitos de fusilería y cañón, pero con tan poco entusiasmo que más parecía el simple cumplimiento, a desgana, de una orden, que el deseo de atacar con bríos. Bastaron unos cañonazos de las baterías nacionalistas para acallar el fuego desvaído de los bolcheviques. Lo propio ocurrió en otros sectores de la línea del Tajo.

Esta mañana, a primera hora, la aviación roja pasó sobre Talavera en vuelo rápido, dejando caer algunas bombas. Es tal el miedo que tiene a nuestros cazas y a los cañones anti-

aéreos, que lanzan los torpedos desde enorme altura, con lo que desaparece la eficacia del ataque. Las bombas cayeron todas en el campo, sin causar víctimas.

Lo que continúa cada día con más intensidad, es el paso de los milicianos.

El mentís más rotundo a las noticias de los partes y de los comunicados rojos lo tienen los madrileños en un hecho del que se habrán dado cuenta. Desde hace tres días, en los altos del Retiro y en un cerro del barrio de doña Carlota, en el Puente de Vallecas, la artillería marxista no deja de disparar. Se da la circunstancia de que el alcance de esas piezas es, como máximo, quince kilómetros, lo que pone a las claras cuál es la distancia a que están nuestras vanguardias.

La obsesión actual de los rojos es conservar la carretera de Guadalajara, que se halla pendiente de un hilo.

Hasta en las copas de los olivos hay cadáveres bolcheviques

Toledo, 23.—Fué detenido ayer, después de la fuerte presión ejercida por los rojos, un herido marxista, que se hallaba en grave estado. No se dió cuenta el desdichado de que estaba en poder de los nacionales, y cuando éstos se acercaron para recogerle, levantó el puño y les dijo: —Seguid adelante. Si no rompéis el frente fusilarán a veinticinco de nuestros dirigentes.

Cuando comprendió el error, no rehusó seguir hablando acerca del interesante tema esbozado en aquellas palabras.

Añadió que cada derrota al borde del Jarama es seguida del fusilamiento de los jefes, oficiales y comisarios de las fuerzas que toman parte en la operación, a los que se hace responsables del fracaso. Entre los primeros comunistas que pagaron con su vida la penúltima derrota, figuraba un comandante ruso. Este había recibido orden terminante de detener a las fuerzas nacionalistas, a las cuales debía luego expulsar de las posiciones que ocupa en la carretera de Valencia. A pesar de que para «conservarlo» empleó enormes masas de carne de cañón, hubo de desistir de su intento porque nuestras tropas hicieron pagar con la vida a los más osados.

Nuestros servicios sanitarios se emplean a fondo constantemente en el transporte de los heridos comunistas. Los prisioneros aceptan casi con alegría lo que ellos llaman «buena

suerte de haber caído en nuestro poder». Aquel sector es una inmensa fosa. No hay un palmo de terreno que no haya sido removido para descanso eterno de los desgraciados marxistas. Hasta en los árboles hay cuerpos de milicianos que en ellos dejaron su último aliento. Ascendieron hasta la copa de los olivos para acchar a nuestras fuerzas, pero éstas, siempre alerta, supieron maniobrar en el olivar, y las ametralladoras se encargaron de destruir aquella plaga arbórea.

Hostigados los comunistas por sus jefes, llegaron cuarenta individuos a las proximidades del puente del Jarama con el designio de perturbar el enlace de nuestras tropas. Estas, vigilantes, desde el primer momento, sin perder de vista al grupo, no quisieron ser obstáculo para que los bolcheviques atravesaran la línea. Cuando se disponían a emplazar las ametralladoras, fueron copados todos los hombres y el material de que estaban provistos.

Por nuestra columna del centro pretendió abrir una brecha un batallón. También se le consintió entrar en el radio de acción de nuestras armas automáticas, y cuando esto fué conseguido, las máquinas empezaron a funcionar y segaron las filas enemigas, que se deshicieron en intento de desesperada huida. Tercio, Regulares y Mejala se encargaron de la persecución, dando caza a bastantes de los fugitivos. En el campo quedó cerca de un centenar de bajas con armamento y municiones. Entre los fusiles recogidos los hay de un modelo ruso, novísimo, que mediante la utilización de un dispositivo de que va provisto, se convierte en anti-aéreo. Este modelo de fusiles le utilizan especialmente los oficiales rusos y franceses especializados en su manejo.

Entre los muertos había una verdadera criatura. Un niño de doce años que fué obligado a enrolarse en primera línea.

La artillería roja ha hecho bastan-

tes disparos sobre San Martín de la Vega. En todos los frentes ha habido paqueos. A la altura de «La casa fantasma» un aparato rojo fué alcanzado por los anti-aéreos y se le vió huir hacia Madrid envuelto en llamas.

Nuestros potentes trimotores recorrieron las trincheras rojas persiguiendo a los milicianos que hay en ellas.

El general Queipo de Llano, en Málaga

Zarpa de Huelva el «Virgen del Carmen» con víveres para Málaga

Huelva, 24.—Zarpó con rumbo a Málaga el vapor «Virgen del Carmen» con cargamento de víveres. De comandante del buque va el teniente de navío don Manuel Jiménez, el cual lleva una importante cantidad en

metálico recaudada en esta capital y su provincia para sus hermanos los malagueños.

Dentro de pocos días saldrá un tren cargado de comestibles enviados también por los habitantes de la provincia.

Queipo de Llano, en Málaga

Sevilla, 24.—Esta mañana llegó a Málaga el general Queipo de Llano. Le recibieron las autoridades y representaciones de las milicias nacionales.

El ilustre general recorrió la ciudad, siendo objeto en todas partes de manifestaciones de simpatía. Después pasó a reunirse con las autoridades de la capital para tratar de los problemas planteados y a los cuales se debe dar urgente solución, sobre todo al de los envíos de víveres que constantemente llegan de las provincias liberadas.

FRENTE DE ARAGON

La cuenca minera de Utrillas, hacia la que avanzan nuestras tropas, es de extraordinaria importancia para los catalanes

No disponen de más carbón que el que reciben de esa cuenca. Los hospitales y casas particulares de Montalbán están llenos de heridos marxistas

Zaragoza, 24.—En el sector de Aragón, por donde avanzan nuestras tropas, los contingentes enemigos están formados por aragoneses rojos y milicianos de Brigada Internacional. Estos desgraciados luchan y se dejan matar, no por un ideal ni por defender las vidas o las haciendas (pues nada de esto es respetable para ellos), sino para evitar que la cuenca minera de Utrillas caiga en nuestro poder. La pérdida de ésta equivaldría a que los catalanes quedasen privados, en absoluto, de carbón.

Desde el 19 de Febrero está suprimido el alumbrado de gas por carecer de ese combustible.

Las minas de Utrillas son de una importancia enorme porque solucionan a los rojos, en parte, el problema de la escasez de carbón, ya que por mar les es imposible transportarlo de otras regiones. Todo el carbón que se extrae de estas minas es llevado en camiones por la carretera de Montalbán a Tarragona, y es posible que en la estación férrea de esta última capital haya sido habilitado algún embarcadero para llevar el combustible a Barcelona en tren. Acometer directamente la conquista de la cuenca minera de Utrillas hubiera resultado de difícil consecución, aunque las dificultades no son insuperables para nuestros soldados, pero habría exigido mucho mayor esfuerzo a causa de lo abrupto del terreno. Sin duda por esta razón, el mando nacionalista, siempre sabio, ordenó el ataque de flanco. Tres columnas operan. Una, la salida de Calamocha; otra, la de Caminreal, y la tercera, que se encuentra en reser-

va. Las dos primeras entraron en contacto con el enemigo, como se recordará, cerca de Vivel del Río, pueblo que fué conquistado el mismo día. Esto demostrará la rapidez y el brío con que se lleva el ataque, pues aparte los dos pueblos citados, han sido ocupadas varias aldeas y caseríos de aquella zona, y han ganado alturas desde las cuales se dominan pueblos en los cuales es de esperar resistencia por parte de los rojos.

Zaragoza, 24.—En el día de ayer hubo poca actividad en el frente del sector de sierra Alcubierre. Únicamente ligero cañoneo por parte de los rojos, al que contestaron nuestras baterías.

En el sector de Calamocha nuestras tropas se dedicaron a fortificar las posiciones últimamente conquistadas en Vivel del Río y Fuenferrada. Van llegando a estas localidades algunos vecinos que se vieron obligados a abandonarlas al ser evacuadas por los marxistas. Aprovechando un descuido de los milicianos huían de su poder. Han declarado que en los últimos combates sufrieron los rojos numerosas bajas, y que los hospitales de Montalbán están ocupados por los heridos, habiéndolos también en todas las casas particulares.

Al iniciarse el movimiento nacional, llegó a Vivel del Río una columna de forajidos de la F. A. I. A estos elementos se unieron los rojos aragoneses, y la primera actuación fué la de fusilar a diez personas de derechas, implantar el comunismo y saquear los comercios y las casas particulares. El producto de la razzia era almacenado en la iglesia en ruinas.

¿En qué he de invertir mi dinero cuando termine la guerra?

Es ya seguro que en cuanto termine la guerra con el aplastante y definitivo triunfo de nuestro glorioso Ejército combatiente, que el dinero salga a invertirse rápidamente en aquellas inversiones de las que huyó por las circunstancias calamitosas de la España inspirada por el comunismo ruso, que hizo alejarse al capital, al modesto y al no modesto, asustados uno y otro por la falta de confianza que el desorden social de esos cinco años largos bien funestos se fomentó por todos los sectores económicos del país.

El capital es económicamente aquello sobre lo que el trabajo acciona; pero el capital tiene su expresión económica en el dinero y el dinero a invertir es sobre lo que vamos a discurrir en estas líneas, ya que la guerra ha producido una transformación honda en la economía y habrá que adaptarse y estudiar a dónde debe de ir a parar el dinero que asustado se fué de España, y lo que quedó se escondió donde pudo y como pudo.

El dinero marchó ante las amenazas del desastre soviético; y el dinero que es asustadizo, se puso a cubierto de un desaguisado de la forma que menos pudiera correr el riesgo de perderse.

Y el dinero que se quedó en España acudió a inversiones del Estado, pero se alejó de las organizaciones activas de trabajo y de los negocios de producción; huyó de las indus-

trias, de la agricultura y del comercio; el dinero se iba de los valores industriales, cuyas cotizaciones se derrumbaron sin cesar desde el año 1931.

¿En qué invertir el dinero cuando termine la guerra?, se preguntan los modestos capitalistas de tipo corriente, que tienen unas pesetillas sobrantes del producto de economías logradas a fuerza de orden y de trabajo activo y perseverante.

Mi respuesta, sin vacilación, es que rematada la victoria y lograda la paz en España, las inversiones deben de hacerse en todo lo contrario de lo que se ha hecho durante el triste quinquenio padecido en nuestra Patria. Hay que acudir a negocios de producción de lo que sea organizaciones activas de trabajo; explotaciones de negocios agrarios y ganaderos; fábricas e industrias de artículos que se han de necesitar en España, porque ahora ya no hay que huir de fábricas en que cada día había que padecer un disgusto por las tiranías de las tristemente funestas Casas del Pueblo.

No hay que olvidar que en la postguerra en nuestra nación, al quedar casi una mitad destruida, hay que reconstruir mucho, muchísimo; y esa reconstrucción será beneficiosa para España, para los capitalistas modestos—modesto es en general el capital en España—y para los trabajadores, ya que quien viva del trabajo hallará constante ocupación, y con el trabajo y el pan, viene la paz tan anhelada por todos los que de buena fe hemos mirado por el porvenir nacional.

Me consta, por cambios de impresiones verificados con elementos y ciertos centros que tienen obligación de conocer las finanzas, que mucho dinero extranjero va a venir a España a invertirse en esa reconstrucción nacional; y como el dinero que hay en nuestro país saldrá de los sitios en que se halla invertido con carácter provisional; y como mucho del que se marchó de España está deseando volver en cuanto vea la paz lograda; el volumen de dinero que en suma vendrá a España en busca de negocios y un mayor interés al tener la completa seguridad de que las inversiones estarán plenamente garantizadas con ese orden social, hay que tener seguridad de que el dinero abundará mucho, saliéndoles muy mal a los destructores de España sus bastardos deseos de ruina; porque se va a hacer, encima de los escombros actuales producidos por los comunistas, una España nueva y feliz.

¿En qué invertir, pues, el dinero cuando termine la guerra? No dudarlo: en negocios de producción; en organizaciones activas de trabajo; en valores industriales; en agricultura, en industria y en comercio.

ANTONIO ALLUÉ

Los ingleses hechos prisioneros por los nacionales

Declaran por qué estaban en las filas rojas

Londres, 23.—«Daily Mail» publica unas declaraciones hechas por los treinta y cinco ingleses pertenecientes a la Brigada Internacional, que fueron hechos prisioneros por los nacionales en el frente de Madrid.

Han declarado que fueron llevados a la línea de fuego a viva fuerza. Los demás súbditos británicos que protestaron, fueron fusilados inmediatamente. Los que salieron con vida de aquella represión esperaban el momento de entregarse a las tropas nacionales.

¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?
Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas conocidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusierais un anuncio económico en
EL ADELANTADO DE SEGOVIA
todo el mundo sabría inmediatamente que necesitábais una doncella

REGISTRO CIVIL
DIA 23
Defunciones.—María del Carmen González Magdaleno, de siete meses.
Nacimientos.—José Manuel de la Cruz de la Cruz, María Mercedes Esteban Gómez, Margarita del Río López y María Josefina Yanguas Borregón.
Matrimonios.—Ninguno.

Banco Vitalicio de España
Compañía Anónima de Seguros
Fundada en 1880
Esta Compañía se complace en poner en conocimiento de sus asegurados, rentistas y elementos todos de su organización, haber establecido con carácter provisional su Dirección general en Sevilla, Santo Tomás, 17, en donde serán atendidas debidamente sus consultas
Delegado para Segovia y su provincia
DON ANTONIO GOMEZ CUBO
Plaza Mayor, 18, segundo, derecha



Mañana, día 25, será puesta en circulación la moneda oficial de la coronación de Jorge VI. En un lado lleva la efigie del Rey y en el otro el de la Reina Elizabeth. Siguiendo una costumbre tradicional, las primeras monedas que serán puestas en circulación las entregará el Rey, en persona, a los pobres, después de oír misa en la Catedral de San Pablo. La ilustración presenta la medalla por el anverso y el reverso.

ANASTASIO CALVO RUIZ
Jefe local de Falange Española de El Espinar
Caído en La Marafiosa
2-2-937
¡PRESENTE!

Sobre los conspicuos y "selectos" intelectuales

I
Se ha dicho muchas veces que el desastre de España se debe a la ignorancia de los españoles; y se ha dicho, también, que es obra de nuestros intelectuales. Yo creo que es producto de la ignorancia de los intelectuales. Que así como Federico el Grande heredó la guerra de Silesia, Napoleón la revolución francesa y Lenin la guerra europea, Franco ha heredado la ignorancia de los intelectuales españoles.

te anecdótico; una interesante, muy interesante anecdota).
Es posible que fueran sinceras sus palabras, pero yo percibí en ellas una voluptuosidad demoníaca. Me pareció que era Weiss el que hablaba para decir: «Es muy hermoso, un hermoso crimen».

Por encima de todos los intelectuales y profesorcillos, está don José Ortega y Gasset, el Hércules del pensamiento español, el genio soberbio que, mientras habita el castillo hispano, vigilado por la guardia noble de su verbo magnífico, se conduce como un hidalgo de las ideas; pero cada vez que sale para encauzar el alma española le pasa lo que a Ddon Quijote y a Ganivet: se vuelve loco. Despierto espectador y desdichado actor. Yo le veía a este hombre ir de aquí para allá, en el escenario de Europa, y lamentaba: Este filósofo, con una sed extravagante de andar, está vagabundeando de la ceca a la meta y, sin embargo, su sitio está en España. Será muy cómodo traer la República y dedicarse a pasear por el mundo un cerebro y un hígado hipertrofiados, mientras España queda en manos de Marcelino Domingo y de Araquistain, pero yo le hubiera negado el pasaporte.

Y yo, que soy un bárbaro, sin temor a prostituir el tablado diplomático en que nos hallábamos, le reproché: «Usted tiene la culpa de que esa anecdota sea tan interesante. Los hombres que, como usted, abandonaron a la República, pudiendo salvarla, tienen cierta responsabilidad».

Un día, el 14 de Abril último, se festejaba en la Embajada española de París el aniversario de la implantación de la República. La cabezota de Ortega iba y venía entre una ola humana de fruteros, diplomáticos, profesorcillos y pensionados, que se hallaban reunidos en los salones del antiguo palacio de Wagrán. Yo, con las mismas precauciones que se emplearía para acercarse al tesoro de los Nibelungos, abordé al privilegiado, y me dolí: «España va muy mal, don José». «Nooooo», me contestó indolente. Y añadió en tono dogmático: «Lo que pasa en España es puramen-

te anecdótico; una interesante, muy interesante anecdota).
En este momento fué requerido el «divo» para hacer el Narciso en otra parte y yo me quedé pensando que no tenía razón. Porque le escucharon, y atentamente. Ahí están los «jabalíes, los tenores», etc. Ahí está el perfil agrío. Ahí está el «no es eso, no es eso» y demás gestos comprimidos de desilusión. Lo que ocurre es que en política no se puede dogmatizar, no caben las sentencias en el Congreso de los diputados. En un ambiente tan apasionado, es una aspiración excesiva que le escuchen a uno como en una Cátedra. Es preciso luchar, aun para imponer una cosa tan fácil como la razón. Hay que jugarse la tranquilidad espiritual, el prestigio profesional y hasta la seguridad personal. No se puede pronunciar dos o tres discursos con tonos de Agora griega; no se puede cantar un aria maravillosa y eclipsarse en seguida para decir desparpadamente: «no quieren escuchar». Y si, en efecto, no quieren escuchar, se tiene el gesto soberbio de Lázaro, cuando en una ocasión se encaró con el público para decirle: «Soy el mejor tenor del mundo y tenéis la obligación de oírme con respeto». Hay que llegar al abuso de la «patentia nostra», como llegaba Catilina. Un general no puede desistir de la guerra diciendo: «Renuncio a la guerra porque el enemigo se esconde».

¿Un jerez?
JANDILLA
Domecq

Nunca he visto un «viva» más des-

airado. Creo que si alguno hubiese gritado ¡vivan las epidemias!, habría tenido eco en los tres o cuatro médicos que allí había. Pero aquel ¡viva la República!, huérfano y abandonado, quedó flotando en el aire de la Embajada como algo pestilente, ante lo que se cierran las bocas y se tapan las narices.

Luego, más tarde, se me acerca un profesorcillo, satélite de la intelectualidad sin luz propia, y me dice muy emocionado, casi conmovido: «He hablado con Ortega». «¿Y qué te ha dicho?» «Que se va a Venezuela a dar conferencias». Jamás se me olvidará el tono con que dijo el profesorcillo «he hablado con Ortega». Parecía un enfermo grave exclamando: «Ya he comulgado, ya me puedo morir».

Lo que hace falta—le dije—es que en Venezuela le escuchen, porque, si no, se va a producir allí una anecdota que se va a hundir hasta la selva venezolana, con todas sus aves polí cromadas, parlanchinas y filosóficas.

Mientras tanto, unas mujeres goyescas dibujaban, en los Cuatro Caminos de Madrid, un aguafuerte, cuyo asunto era arrancar los pelos a una pobre señora extranjera por el delito—inventado por ellas mismas—de haber regalado a varios niños del pueblo caramelos envenenados.

JOSE ANDRES MORENO

Entronización del Corazón de Jesús en los Ayuntamientos de la provincia

Se ha verificado la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los Ayuntamientos de Santo Tomé del Puerto, Valvieja, Monterrubio y Montejo de Arévalo, cuyos actos, según nos participan nuestros corresponsales en dichos pueblos, han revestido gran brillantez y solemnidad, asistiendo las autoridades civiles y eclesiásticas y los niños de las escuelas nacionales con sus profesores.

Donativo al Comedor

Un señor que oculta su nombre ha entregado a este Comedor de Caridad una fanega de garbanzos.

¡PINTORES!

Se ha recibido el mejor sustituto del ACEITE DE LINAZA. También tierra blanca, cola y demás artículos del oficio.

CASA VELASCO

Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Telef. 260

Ecos de la provincia

Ituero y Lama

Función teatral a beneficio del Ejército

Inspirados por el acendrado altruismo y patriotismo del señor alcalde de esta localidad y su señora, se ha organizado, con el fin de allegar recursos para nuestro Ejército, que tan valerosamente defiende a nuestra querida España, una velada teatral, en la que se pondrá en escena, por jóvenes convecinos nuestros, el grandioso drama titulado «El soldado de San Marcial», terminando dicha velada patriótica con un lindo juguete cómico.

Dado el fin a que se ha de destinar la recaudación, es de esperar que el vecindario en masa acuda a esta simpática fiesta.

Corresponsal

22-2-937.

Ciruelos de Coca

Bendición de banderas

Día 22 de Febrero. Fiesta de juveniles de Falange. Entusiasmo religioso y patriótico. En la iglesia parroquial, repleta de fieles, las juventudes uniformadas dan guardia de honor. Nota simpática: ayudan a misa los falangistas de segunda línea don Heriberto Agüero y don Cirilo Sánchez. Comunión general. Breves palabras del sacerdote de la parroquia: «Es una tendencia marcadísima dentro del proselitismo de las modernas ideologías, la de apoderarse de la juventud. Ideología que no piensa en la juventud, no piensa en el mañana. La juventud—en frase de un moderno pedagogo—es la edad en que el espíritu se abre a las ideas grandes; el corazón a los sentimientos cabalrescos y la voluntad a los sacrificios más sublimes. Y es que la juventud experimenta una irresistible necesidad de marchar adelante, de producir, de progresar...»

Ahora bien; es necesario encauzar esa actitud juvenil no exenta de peligro. ¿Cómo? Haciéndola sentir el ideal, que es la virtud, flor que brota espontáneamente de la idea de la religión. Los jóvenes—dice Concha Espina—se hallan en medio de dos caminos, dispuestos a seguir por aquel por donde los guíen. Ante este dilema que ha hecho más angustioso la audacia de nuestros enemigos que, con tesón digno de mejor causa, intentan apoderarse del joven, nosotros no podemos cruzarnos de brazos. En vano intentaremos formar una España grande, si no formamos una juventud profundamente religiosa.»

Ondean las banderas al viento, mientras sobre ellas desciende la bendición sacerdotal. «Señor de los Ejércitos, bendice sus banderas...!» En el salón de actos del Ayuntamiento se

celebra la fiesta patriótica. Hace uso de la palabra el jefe local de Falange señor Estrada, ferroviario, en frases breves, pero repletas de sentido patriótico: «Estaremos en nuestros puestos como siempre. A la bandera se la defiende más con el corazón que con las palabras. No es digno de llamarse español el que no esté dispuesto a dar su sangre por el movimiento nacional». Entresacamos del elocuente discurso de la jefe de las Juventudes Femeninas de F. E., señorita Clementina Hernández: «Defendamos en retaguardia la santa enseña de la Patria verdadera ilusión. ¿Cómo no hemos de bendecir esta bandera si a su sombra se cobijan nuestros seres más queridos que defienden la Religión y la Patria?»

Una nutrida manifestación recorre las calles del pueblo, recogiendo los aplausos y hurras que se prodigan con entusiasmo a la Religión, al salvador de España y al Ejército español.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido poner al cobro los libramientos de los señores siguientes:

- Don Carlos Tablado.
- Eulogio Alvaro.
- Klein S. A.
- Auto-Garsouta.

Asimismo queda abierto el pago del premio de cobranza a los recaudadores de Hacienda de la provincia, correspondiente al cuarto trimestre de 1936 en la Depositaria de la Delegación desde el 25 al 27 del actual inclusive.

¡Ojo, paradistas!

Se vende para semental un potro alazán, careto, raza árabe, buena presencia. Para tratar, con Luis Rubio, en Villoyela de Pirón.

Se vende una vaca suiza, abundante producción. Para tratar, en la casilla de la vía del pueblo Los Huertos.

Se vende un carro de yugo y una máquina de aventar, seminuevo. Para tratar, con Bernardo Herrero, en Valseca.

Vendo mula de cinco años, siete dedos de alzada, toda clase de pruebas. Para tratar, con Vicente Lleno, en Marezuela.

¡Herreros y carreteros!

Ya llegó el carbón de granza superior para fraguas. De venta en los almacenes de ferretería y hierros de EMILIO HERNANDO en Turégano y Cantalejo

Monumento a Will Rogers



En Hibbing, Estado de Minessota, se ha erigido este monumento en memoria del famoso actor de la pantalla Will Rogers, que pereció en un accidente de aviación en Alaska. El monumento es de hielo, que por la noche toma apariencia de mármol blanco al ser iluminado por reflectores

Interesante para EL ADELANTADO y sus lectores

Rogamos a nuestros suscriptores que nos denuncien por teléfono o recado personal dirigido a esta Administración cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO. Es interesante que los señores abonados nos ayuden a subsanar las faltas de que adolezca el reparto.

DIRIJANSE

Por teléfono, al número 25.
Por nota o recado, San Agustín, 7.

Pérdida de una llave. Se gratificará su devolución en la Administración de este periódico.

Se ofrece ama de cría, casada, de veintisiete años, leche de tres días, para criar en casa de la criatura o en su domicilio. Informará Cayetano González, en Villaseca.

Lea usted EL ADELANTADO

SU RADIO

Únicamente se la arreglarán en "ELECTRON" Juan Bravo, núm. 52, principal Segovia



El señor

Don Frutos García Bermejo Luna

Ha fallecido en Segovia hoy día 24 de Febrero de 1937 a los 31 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Margarita Provencio Laorden; padres don Angel García Bermejo y doña Francisca Luna; madre política doña Eugenia Laorden (ausente); abuela doña Francisca Manso; hermanos doña Angela, don Manuel, don Francisco (ausente) y don José; hermanos políticos don Francisco López, doña Felisa García, doña Francisca Sanz, sor Felisa Provencio (ausente), don Pedro Provencio (ausente) y don Juan Provencio; tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la S. I. de San Miguel mañana, día 25, a las diez de la misma, y a continuación la conducción del cadáver al Cementerio, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

No se reparten esquelas.